
令和５年第４回野田市議会定例会

一 般 質 問 通 告 書

野 田 市 議 会



６月１９日（月） 午前１０時

※質問時間は１人４０分以内、質問回数は無制限とします。

順位 会 派 名 通 告 者 ページ

１ 政 清 会 中 村 裕 介 １

２ 六 諭 会 濵 田 勇 次 ２

３ 公 明 党 桜 田 康 則 ３

４ 民 主 連 合 滝 本 恵 一 ４

５ の だ み ら い 谷 口 早 苗 ５

６ 日本共産党野田市議団 星 野 幸 治 ６

６月２０日（火） 午前１０時

順位 会 派 名 通 告 者 ページ

７ 市民ネットワーク 小室 美枝子 ７

８ 野田の明日を考える会 金 木 祐 輔 ８

９ い ち い の 会 河 井 哲 弥 ９

10 政 清 会 深 井 和 幸 10

11 六 諭 会 川 崎 貴 志 11

12 公 明 党 小 林 裕 子 12

６月２１日（水） 午前１０時

順位 会 派 名 通 告 者 ページ

13 の だ み ら い 庄 司 真 生 13

14 日本共産党野田市議団 長 勝 則 14

15 政 清 会 木名瀬 宣人 15

16 公 明 党 内 田 陽 一 16

17 の だ み ら い 栗 原 基 起 17
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質問順位１ 質問者 中村 裕介

項 目 質 問 内 容

１ 新型コロナウイルス感

染症の５類感染症移行後

の対応について

１ ５類感染症に引下げになったが、市の対応について

２ 現在のワクチン接種状況について

３ 新型コロナ感染症の患者等への対応について

４ 濃厚接触者の取扱いについて

５ 市内小中学校での新型コロナ感染症の対応について

６ マスク解禁後に、子供がかかりやすいその他の感染症の

発生が増加していると報道があるが、市内の子供の感染状

況と対応について

２ 千葉県議会議員選挙に

ついて

１ みずき小学校を投票所とした経緯及び投票所の周知方法

について

２ みずき地区における４月に行われた千葉県議会議員選挙

の投票状況について

３ 千葉県議会議員選挙における啓発活動について

４ 若年層に向けた投票率向上の取組について
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質問順位２ 質問者 濵田 勇次

項 目 質 問 内 容

１ 救急医療情報キットの

活用状況について

１ 現状の配布状況について

２ 医療情報カードの更新について

３ 今後の有効な活用に向けた周知方法について

２ コミュニティ・スクール

の進展について

１ 全国及び千葉県の進展状況と野田市の進展について

２ 学校及び地域のメリットとデメリットをどのように考察

なさっているかについて

３ 今後の進展を図るための取組について
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質問順位３ 質問者 桜田 康則

項 目 質 問 内 容

１ がん検診について 今後のがん検診の受診率向上の取組について伺います。

２ 障がい者スポーツへの

取組について

１ 野田市の障がい者スポーツの取組及び啓発活動について

伺います。

２ 2025 年開催予定の東京デフリンピックに対する野田市の

取組について伺います。
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質問順位４ 質問者 滝本 恵一

項 目 質 問 内 容

１ Society5.0（超スマー

ト社会）への対応につい

て

１ Society5.0 の実現に向けた現在の取組について

２ 今後の取組と方向性について

３ 市の個人情報保護制度におけるオンライン結合の見解に

ついて

４ ＣＩＯ（最高情報責任者）やＣＤＯ（最高データ責任者）

の設置について

２ 野田市独自の情報発信

ツールの導入について

１ 現在の情報発信方法について

２ 情報発信方法の課題について

３ 新たな情報発信ツール（やまがメイト等）の導入について



5

質問順位５ 質問者 谷口 早苗

項 目 質 問 内 容

１ 有害鳥獣対策について １ 有害鳥獣による過去５年の出没状況や被害状況について

伺う。

２ 箱わなの貸し出し状況や駆除件数について伺う。

３ ＩｏＴ技術を活用した箱わなや、くくりわなにおけるス

マートトラップの活用について見解を伺う。

４ 県や他市との広域連携の状況について伺う。

５ 有害鳥獣の駆除または繁殖防止対策について今後、独自

の考えがあれば伺う。

６ 有害鳥獣に係る民間事業者を利用した際の調査、駆除、清

掃作業費用や防護柵等の設置に関する補助金制度の見解に

ついて伺う。

２ ブラック校則について １ 生徒指導提要改訂において、小中学生らしいという曖昧

な表現が校則や生活の約束になっていないか、あればその

理由を伺う。

２ 各小中学校において、ツーブロックの規制があるのか。あ

ればどの程度の学校が規制をしているのか伺う。

３ 各小中学校では、生徒指導提要改訂を踏まえて、校則の見

直しが図られた学校はどのくらいあったのか。あればその

内容について伺う。

４ 校則の見直しの際は、児童会、生徒会、保護者会の中で説

明し、議論する場が設けられていたのか。あればその内容に

ついて伺う。

５ 今後、校則の見直しの際の課題や取組について伺う。
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質問順位６ 質問者 星野 幸治

項 目 質 問 内 容

１ 新清掃工場建設計画に

ついて

１ 新清掃工場建設合同対策委員会や地権者の方々、廃棄物

減量等推進審議会への説明時にどのような意見が出された

のか伺う。

２ 現在の清掃工場の稼働延長に当たって、地元自治会との

協定はどうなっているかを伺う。

３ 現清掃工場の維持・管理計画を伺う。

４ ごみの減量が計画どおり進んでいないとの報告がありま

すが、現状と今後の減量推進計画について伺う。

２ 生活保護行政とケース

ワーカーについて

１ 野田市の生活保護行政の保護申請数、決定数、決定に至る

までの日数、保護離脱者数とその中身について伺う。

２ 野田市の就労準備支援事業について考え方と現況を伺

う。

３ 現在配置されているケースワーカーの資格及び年齢階層

別の経験年数はどのようになっているか伺う。

４ ケースワーカーに対する心のケアはどうしているのか伺

う。

５ 野田市の生活保護行政でのケースワーカーが個別に抱え

る件数について、市としてどのようにお考えか伺う。

３ オストメイトへの支援

について

１ 野田市におけるオストメイトの装具の種類別の人数等を

伺う。

２ 現在支給されている障がい者等日常生活用具費助成事業

の排泄管理支援用具費の増額を求める声が多数あるのです

が、市としてのお考えを伺う。

３ 野田市介護従事者へのオストメイト介護手法の習得につ

いて、市主催でその機会を持っていただきたいが、市として

のお考えを伺う。
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質問順位７ 質問者 小室 美枝子

項 目 質 問 内 容

１ 福田村事件を人権問題

として捉え、行政として

の関与について

１ 市民団体により事件発生から 80 年となる 2003 年には、

事件現地付近に追悼慰霊碑が建立された。追悼の墓参や学

習会を開催するなどして継続的に取り組まれている。今年

は事件発生から 100 年となり、市としても人道上及び人権

問題として関与が求められると思うが、見解を伺う。

２ 被害者側である香川県三豊郡（現在の三豊市）の関係者の

様子を把握しているのかをお聞きする。

３ この事件は、福田村（現在の野田市）と田中村（現在の柏

市）の自警団が関与した事件であり、騒擾殺人罪に問われた

事件である。この経緯から行政としても人権問題の教訓と

して継承していくべきと考えるが、その方向性を伺う。

２ 野田幼稚園の給食に関

する課題について

１ 野田幼稚園の給食は給食センターにより提供されてお

り、小学生の児童と同じ味つけであると聞く。幼児食として

の味つけと食べる量が適正かどうかについて伺う。

２ 給食の残菜に関する考察について

３ 子供たちや教職員の評価について

４ 給食費の妥当性について

５ 幼児給食の味つけ等の改善を求める声について

３ 自衛官及び自衛官候補

の募集事務に係る資料提

出について

１ 過去５年間における自衛官（及び候補生）の募集に係る資

料提出の状況について

２ 令和３年２月５日付の通知以降に、資料提出の求めがあ

ったか、もしあった場合の対応について

３ 通知の内容から提出の可能性について述べており、これ

までどおりの対応が望ましいと考えるが、通知後の市の今

後の対応についてを伺う。

４ 大型物流倉庫の建設に

伴う、市内の道路状況の

変化について

１ 野田市内に建設中の大型物流倉庫と計画中の大型物流倉

庫のそれぞれの件数について

２ 物流倉庫の稼働に伴う交通量は施設ごとに推計されてい

るが、野田市内の交通量増加の把握について

３ まちづくりの観点から、市内の交通量増加への対応につ

いて
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質問順位８ 質問者 金木 祐輔

項 目 質 問 内 容

１ 今年度の市内小中学校

のプール利用について

１ 野田市の小中学校のプールは、今シーズン全ての学校で

利用でき、水泳の授業ができる体制が整っているのか伺う。

２ 着衣泳の授業は全ての小学校で実施する予定か伺う。

３ 昨年９月の一般質問の答弁で、夏休みはプールの一般開

放は行わず、学校が主体となり学年ごとに実施する水泳指

導を充実させるという答弁があったが、その具体的な内容

について伺う。

４ 小中学校で水泳の授業を民間委託する自治体が増えてい

る。指導面だけでなくプールを管理する先生方の負担軽減

に大きくつながるが、野田市の今後の方向性について伺う。

２ サイクルスポーツの普

及や自転車の安全走行に

向けての市内道路の自転

車ナビマーク、自転車ナ

ビライン設置について

１ 梅郷駅からみずきに向かう梅郷西駅前線にある路面標示

自転車ナビマーク、自転車ナビラインを設置した経緯を伺

う。

２ サイクリングロードの一部開通されていない道路の看板

設置に併せて、同様の路面標示を設置するとより効果的でサ

イクリストの方の事故防止にもつながると考えるが、当局の

考えを伺う。

３ 自転車に乗る方の安全確保や市外サイクリストの方の野

田市内への誘致を狙い、他の幹線道路に自転車ナビマーク、

自転車ナビラインを設置することは可能か伺う。
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質問順位９ 質問者 河井 哲弥

項 目 質 問 内 容

１ 子供たちの安全を守る

ためのＩＴ活用について

見守りボランティアの高齢化もある中で、ＧＰＳや防犯カ

メラ等、ＩＴを活用した子供たちの見守りについて見解を伺

う。

２ 教員と市職員の労働時

間について

全国的に過労死ラインを超えた長時間勤務が目立っている

が、野田市の現状と対策について伺う。

３ 犯罪から野田市民の命

と財産を守るための取組

について

理解しがたい凶悪事件が各地で発生している中、野田市とし

ての防犯対策について伺う。

４ 野田市の風水害対策に

ついて

先日の豪雨により、野田市内各地で冠水が発生しましたが、

豪雨の被害を受けての課題や今後の対策について伺う。
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質問順位１０ 質問者 深井 和幸

項 目 質 問 内 容

１ 職員の子育て及び女性

活躍について

１ 育児休業等を取得しやすい環境の整備状況について

２ 時間外勤務の縮減実施状況について

３ 年次有給休暇等の取得促進の取組状況について

４ 子育てする職員の支援について

５ 女性職員が活躍できる職場体制について

２ 災害（震災・風水害）

対策について

１ 想定地震と被害想定について

２ 風水害における避難行動に関する啓発について

３ 避難所と避難場所の指定について

４ 地域防災力の向上について

５ 学校教育による普及について

３ 市民の森について １ 市民の森の現状について

２ 地域社会と連携した活動について

３ 森林環境譲与税の活用について
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質問順位１１ 質問者 川崎 貴志

項 目 質 問 内 容

１ 公立小中学校の統廃合

の在り方について

１ 県内他市での学校統廃合の状況について

２ 野田市としての学校統廃合についての考え方について

２ 都市計画道路堤台柳沢

線の整備について

座生川暗渠化へ向けてのスケジュールについて

３ 市役所本庁舎玄関右脇

の池（水盤）について

１ 使われなくなった経緯と理由について

２ 今後の利活用について
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質問順位１２ 質問者 小林 裕子

項 目 質 問 内 容

１ ヤングケアラーへの支

援について

１ 平成 30 年、令和３年、令和４年にわたり質問されており

ますが、その後、野田市の小中学校におけるサポートを必要

としている児童生徒の現状について伺います。

２ ヤングケアラーへのサポートに対する周知方法について

伺います。

３ ヤングケアラーへの支援方法と今後の課題について伺い

ます。

２ 通級指導教室について １ 発達障がいのある児童生徒の数を伺います。

２ 中学校には１校しか通級指導教室が設置されていない理

由について伺います。

３ 中学校に通級指導教室を新たに設置するための課題と方

法について伺います。
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質問順位１３ 質問者 庄司 真生

項 目 質 問 内 容

１ 新型コロナウイルス感

染症の５類感染症移行の

対応について

１ 市職員に対する現状の取組と課題についてお伺いいたし

ます。

２ 小中学校の児童生徒に対する現状の取組と課題について

お伺いいたします。

２ 千葉県議会議員選挙を

顧みて、県内ワーストの

投票率に対する今後の対

策について

１ 投票率が低いことについての市の見解をお伺いいたしま

す。

２ 年代別の投票率についてお伺いいたします。

３ 投票率向上に向けての今後の取組をお伺いいたします。

３ 野田市職員の業務効率

化の推進について

１ 令和４年度の市職員の時間外勤務の現状をお伺いいたし

ます。

２ 業務効率化の取組についての市の見解をお伺いいたしま

す。

３ 業務効率化の推進に向けて、チャットＧＰＴの導入の検

討についてお伺いいたします。
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質問順位１４ 質問者 長 勝則

項 目 質 問 内 容

１ 本市におけるマイナン

バーカードの普及事業に

ついて

１ 近隣市を含めたマイナンバーカードの申請率について

２ 公金受取口座の登録件数と登録率について

３ 本事業に要した経費と本市の持ち出し分と内容について

４ 職員のマイナンバーカード交付率について

５ 職員に対して国から普及を促す働きかけへの対応につい

て

６ マイナンバーカードを申請しない職員には不利益がある

のかについて

７ マイナンバーカードを取得したくない市民への影響につ

いて

２ マイナンバーカードと

健康保険証の廃止による

一体化について

１ 保険証が原則廃止となれば、マイナンバーカードを持た

ない者は公的保険診療から遠ざけられる結果となり、保険証

廃止は事実上マイナンバーカードの取得義務化になるのか。

２ マイナンバーカード保険証利用に対応している市内の医

療機関・薬局等の状況について

３ マイナンバーカードの取得はあくまで任意であり、マイ

ナンバーカード取得の強制につながる健康保険証の原則廃

止の撤回を国に求めるべきと思うが、見解を伺う。

３ 加齢性難聴者の補聴器

購入に対する補助につい

て

１ 加齢性難聴者の補聴器購入に市として助成すべきと思い

ますが、市の見解について

２ 国に対して公的助成制度を創設するよう求めていくべき

と思いますが、市の見解について

３ 特定健康診断や後期高齢者健康診査の項目に聴力検査を

加えることについて

４ 関宿地域での資源物、

小型家電の新たな集積所

の設置について

関宿地域における集積所の適地選定について
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質問順位１５ 質問者 木名瀬 宣人

項 目 質 問 内 容

１ 健康スポーツ文化都市

宣言等について

１ ポスターの英語訳に「health」ではなく「Well-being」を

使用した理由について

２ 健康スポーツ文化都市宣言の英訳版について

３ 過去、野田市が行った宣言のその後の扱いについて

４ ウェルビーイングの考え方を市の施策へどのように反映

させていくのかについて

２ 不登校について １ 昨年 12 月議会の答弁後からの不登校の状況について

２ 学年ごとの不登校児童生徒の人数の傾向について

３ 不登校特例校に対する現時点における市の見解について

３ 生物多様性について １ 第２期生物多様性のだ戦略の改善点について

２ 生物多様性のＰＲについて

３ 市内の住宅街等で生えている外来種の雑草への対応等に

ついて
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質問順位１６ 質問者 内田 陽一

項 目 質 問 内 容

１ 災害（震災・風水害）時

の対策について

１ 先日の台風２号などの被害を通しての課題、今後の対策

についてお聞きいたします。

２ 過去の特に被害の大きかった被害箇所の今までの対応状

況と課題、今後の対策についてお聞きいたします。

３ 避難所の現状、課題、今後の対応についてお聞きいたしま

す。

４ 災害時における障がい者支援について、現状、課題、展望

をお聞きいたします。

５ 旧補修事務所の設備（各種作業車や備品など）の現状、課

題、今後の対応についてお聞きいたします。

２ 管理職の方々の現場確

認について

管理者の方々による現場確認の現状と今後の対応について

お聞きいたします。

３ 市窓口などにおける市

民サービス向上の取組に

ついて

１ 各種相談窓口の利便性向上についての近年の取組と今後

の展望、課題をお聞きいたします。

２ 各種手続などの簡略化についての現状、今後の展望、課題

をお聞きいたします。

４ 障がい者施設等からの

優先調達について

障がい者優先調達について、現状と今後の展望をお聞きい

たします。
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質問順位１７ 質問者 栗原 基起

項 目 質 問 内 容

１ 市の職員の副業につい

て

国家公務員の副業解禁を機に地方公務員にも副業の動きが

出ており、職員の副業に対する基準を新たに設け、制度を導入

した自治体があるが、市の見解と実施していればその状況に

ついても伺う。

２ 子育て支援のさらなる

強化について

１ ベビママケア（産後ケア事業）と育児支援家庭訪問事業の

違いと各事業の利用者数について伺う。

２ ベビママケア（産後ケア事業）を訪問型のみではなく、市

内外の医療機関・助産所・宿泊型・デイサービス、また産後

ケアを扱う事業所なども対象に実施している自治体もあ

り、利用者の選択肢を増やし利用率の向上にもつながる側

面もあると考えるが、市の見解と訪問型以外のサービスを

展開する場合の問題点について伺う。

３ 生後３か月～１歳の誕生日まで毎月 3,000 円相当の紙お

むつなどの赤ちゃん用品を、見守り支援員（配達員）が赤ち

ゃんと保護者にお会いし、無料で届けるサービスを展開す

る自治体があるが、野田市で実施した場合の予算と導入す

る際の問題点について伺う。

３ 小学校、中学校で提供

される学校給食について

１ 各給食調理室（自校・センター）のスポットクーラー等の

完備状況と熱中症対策について伺う。

２ 給食センター方式から運ばれる給食の保温性について

は、昔ながらのステンレス製等の食缶などの容器を使用し

ているため、寒い時期になると配送時には冷めてしまう状

況にあり、断熱材入りの二重構造などの食缶類を活用する

ことで改善も図れることから検討も必要と考えるが、市で

保温性の高い食缶などに全て変更した場合の予算額につい

て伺う。

３ 学校給食衛生管理基準の食の選定の中に、過度に加工し

た食品、有害な食品などは避けることと明記されており、不

必要な食品添加物が添加された食品は使用されていないと

なっているが、野田市において食を選定する際の方法、基準

やルールについて伺う。
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４ 学校給食で毎食時に提供される牛乳について、健康被害

が懸念されているような情報が多く見られている状況があ

るが、市はどのような見解と情報における安全性の担保を

どのように図っているのか伺う。

５ 子供の時期から薄味に慣れることは、高血圧症を含めた

生活習慣病の予防になり、肥満の予防にもつながることか

ら減塩給食を導入する自治体も増加しているが、市の見解

と実施状況について伺う。

６ 学校給食の献立を立てる際の塩分摂取量が学校給食摂取

基準で基準値が決められているが、どのような方法で基準

値を正確に計っているのか伺う。


